
本报讯（记者 严艺伟）时隔近
180天，影迷们终于在上周末等来
了影院重新开放的消息。记者昨天
实地走访了解到，眼下，我区影院正
按照通知要求,做好防疫工作,为重
新开放营业做好准备。

记者了解到，目前我区最早回
归的两家影院分别是舟山时代金球
影院和舟山大光明百盛巨幕影城，
将于7月22日正式营业，接待疫情
后的第一批影迷。

舟山时代金球影院副店长盛芳
芳告诉记者，上周五他们收到相关
部门通知后，随即投入到前期准备
工作，对影城进行了全面大扫除以
及消杀工作。另外，还对工作人员
进行了相关理论培训。

按照国家电影局要求，影院复
工后将全部采取网络实名预约、无
接触售票方式，观众购票只能通过
网络平台。同时，影院方面也贴心
地准备了防疫物资，如酒精棉片、
免洗洗手液等，要求影迷做简单消

毒工作再观影。据盛芳芳介绍，复
工后，影院餐饮售卖部暂不开放，
工作人员也会建议观众在进场时
不要自带零食。“每隔20分钟，我
们都会巡厅，如果碰到有观众摘下
口罩、吃零食，我们将会制止。”盛
芳芳说。

舟山时代金球影院业务经理
缪峰告诉记者，原本影院可以排
片五六场，现在缩减至三四场，这
样做是为了把每一场电影的间隔
时间拉开，以便留足时间给工作
人员进行消毒清理。“院线也有发
过指导通知，八厅以下的影院建
议开3至4个厅，像我们现在计划
开放 4个厅，每个厅都在锁位操
作，确保每两位观众之间至少有1
个座位的间隔，上座率不超过
30%。”缪峰说。

记者在各大电商售票平台看
到，目前我区复工的影院均未在平
台上开放预售，具体上映的电影还
将跟着市场需求择片放映。

时隔近180天迎来“解封”

我区影院将于明天营业接待观众
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本报讯（记者 王梦倩 通讯
员 林洁）近日，区政协开展创城民
主监督视察活动，组织政协委员来
到桃花镇就创城工作开展情况进
行实地视察。

当天上午，政协委员们实地视
察了桃花镇公前集镇区、桃花寨景
区及射雕城景区，了解行业规范、
公共卫生、公益广告、文明行为、志
愿服务等开展情况。

“一路看过来家风家训标语都
有张贴，这点做得很好。”垃圾分类
是否到位、商铺门前是否整洁、绿
化带是否干净、路面是否存在烟蒂
等垃圾……在公前集镇，委员们对
照标准边走边看，及时指出存在的
不足。“这里管道暴露，最好装个盖
子。”见到一家餐饮店门口存在管
道暴露问题，委员朱存跃立即向桃
花镇政府工作人员提出建议。

委员们还随机走进一公共厕
所内，见公厕卫生状况良好，无明
显异味，对相关工作表示肯定：“公
厕是检验城市文明的一把标尺，整
洁完善的公厕既能提升周边群众
的幸福感、满足感，也能给外来游
客留下好印象。”

随后，委员们还前往桃花寨及
射雕城两个景区。作为旅游乡镇，
景区是创城主战场。创城以来，桃
花镇四大景区创城成效明显。

“你们的工作职责有哪些？”
“医疗箱里的医疗用品有没有及时
更新？”……在桃花寨景区学雷锋
志愿服务驿站，委员们仔细询问志
愿者志愿服务开展情况，“按照要
求照片要及时更新，而这里张贴的
照片有一部分是去年的。”在展示
栏，委员发现一处未及时更新的宣
传照。

“在绿化旁、景区内等区域设置
垃圾分类、文明旅游公约、文明提醒
语等公益广告都做到了，但仍存在
一些细节问题。”视察中，委员胡瑜

指出广告牌布置上部分存在错别
字、更新不及时等情况，“细节决定
成败，越是细小的地方越要注意。”

“今天看下来，总体情况还是不
错的，环境比较好，机动车和非机动
车都能有序停放。”委员朱存跃表
示，在视察中发现的大多是细节问
题，例如地上有烟蒂、公益广告褪色
等，这些问题仍需进一步改善。

针对委员们指出的问题，桃花
镇相关负责人表示，他们将逐个对
照整改。

区政协相关负责人告诉记者，
此次民主监督视察内容将形成一
份报告提交给相关部门，希望通过
政协民主监督的职能，推动我区创
城工作落实落细。

政协委员实地视察桃花镇创城工作
总体情况较好，细节问题仍需进一步改善

本报讯（通讯员 李陆莹 记
者 徐丽佳）随着夏季来临，各地儿
童游泳溺水事件时有发生。近日，
沈家门街道墩头社区社工服务站
组织开展小学生防溺水主题教育
活动，以进一步提高学生们的安全

防范意识和自救能力。
活动现场，社工服务站的志愿

者结合今年发生的多起溺水事故，
向学生们讲解了预防溺水的重要
性和必要性、溺水时的症状以及同
伴意外落水如何救援等安全知识。

儿童防溺水主题教育活动开展

日前，白沙岛管委会组织渔
船老大、转产转业渔民举行增殖
放流活动，50多公斤鱼苗放归
莲花洋。

当天上午9时30分左右，
两艘载着50多公斤各类鱼苗的
放流船从白沙启航，约15分钟
后，到达莲花洋海域，大家一同
将鱼苗放归大海。据悉，此次放
归的鱼苗包括虎头鱼、梅鱼、鳗
鱼等数个品种。

参与此次增殖放流活动的
蓝色海洋旅游开发有限公司总
经理胡军杰说：“我们祖祖辈辈
都是是靠海吃海的，保护海洋环
境人人有责。”

（记者 陈逸麟）

本报讯（通讯员 姜焱 吴紫明）7
月17日下午6时许，物资供应船“安
达供水6”装载着缆绳、水泵等物资
抵达虾峙门外锚地，通过人员“非接
触”方式，用吊机将货供应到土耳其
籍散货船“马摩拉”轮上。这是舟山
应对疫情影响发布《锚地国际航行
船舶物料供应操作指引》（以下简称
《操作指引》）后开展的首单综合供
应业务，也意味着舟山受疫情影响
部分暂停的锚地供货业务按下了
“重启键”。

“疫情发生后，我们从防控的
角度考虑，在开展国际航行船舶物
料供应时暂停了部分业务，只供应

油品、淡水、伙食等物资，并在供应
时探索‘非接触’的作业模式。”市
国际海事服务基地建设指挥部综
合办公室副主任沈毅斌介绍，随着
疫情防控进入常态化，我市在总结
借鉴“非接触”作业模式的基础上，
引入风险评估机制，制定出台了
《操作指引》，要求对每一次锚地供
货进行风险评估，采用“非接触”作
业模式进行供应。“此次‘马摩拉’
轮还加了1200吨低硫油，共完成
了价值40万美元的综合补给，为
我们全面恢复综合海事业务开了
好头。”沈毅斌说。

据了解，《操作指引》明确船舶

供应企业为国际航行船舶供应物
料前，由海事服务基地建设指挥部
综合办公室按照海关国际航行船
舶布控要求，评估船舶疫情防控风
险等级。对评估为重点防控或重
点关注的国际航行船舶，船舶供应
企业需提交作业方案和非接触作
业承诺书；评估为低风险船舶的，
提交非接触作业承诺书即可。确
认获批后，企业可按正常程序办理
相关业务申报手续。“安全无小事，
企业如有违反非接触作业承诺等
行为，一经查实将被取消锚地物料
供应海关申报资格，还要追究相应
责任。”沈毅斌告诉记者，《操作指

引》明确规定现场操作人员须严格
遵照疫情防控的有关规定，全程做
好个人防护，一律采用非接触方式
开展物料吊装作业及业务交接，所
有人员不得上下国际航行船舶。

“虽然多了一道申报流程，但
现在都是网上申报，不用跑，只需
多花一二十分钟，能让安全更有保
障，这也是提升我们企业的‘内核’
竞争力。”舟山港一外轮供应有限
公司副总经理胡芳芳说，很多老客
户得知消息后，第一时间选择了在
舟山锚地进行补给。从这几天的
客户联系回馈情况看，很多客户都
有意向选择在舟山补给。

浙江自贸区全面恢复国际航行船舶物料供应业务

舟山锚地供货按下“重启键”

本报讯（记者 俞怡至 通讯
员 王文琪）7月15日下午，定海籍
男子吴某某前往区人民法院交纳
10万元罚款并接受法官训诫后，被
押往看守所拘留。据悉，该案也是
我市首例因虚假诉讼被“顶格”处
罚的案例。

2018年5月，吴某某向区人民
法院状告顾某某，要求顾某某归还
借款4万元并按约定偿还利息。直
至当年10月，被告顾某某始终未出
庭。同年10月15日，法院缺席判决
顾某某归还借款本金4万元并按照
中国人民银行同期贷款基准利率支
付利息。

案件判决后，顾某某一直没有
履行。在吴某某申请下，法院启动
执行程序，不想却揭开了一起虚假
诉讼。法院在执行中发现，顾某某
实际拿到的借款仅为1.2万元，这
1.2万元中，顾某某妻子已经代为

归还8000元，因此顾某某实际仅欠
吴某某4000元。

经过深入调查，区人民法院认
定，吴某某伪造证据进行虚假诉讼，
导致法院进行错误判决并进入执行
程序，该行为严重扰乱了正常司法
活动，损害了司法公信力。今年7
月13日，区人民法院依据《中华人
民共和国民事诉讼法》相关规定，
“顶格”对吴某某作出罚款10万元、
拘留15天的处罚决定。

“打击虚假诉讼是我们人民
法院案件审理和执行工作中始终
重视的问题，如果有虚假诉讼行
为的，我们将根据情节的轻重予
以罚款、拘留，如果情节严重还会
追究刑事责任。虚假诉讼不但可
能会造成金钱损失和自由丧失，
而且还对自己的诚信留下永远的
污点，影响日后的正常生活。”汪
琛说。

借出1.2万元却要归还4万元

一男子因虚假诉讼被法院“顶格”处罚

今朝沈家门渔港更闪亮
（上接第一版）蒋师傅是普陀

区海源港口服务有限公司的员工，
他的工作就是在他负责的海域打
捞海面垃圾。像这样的垃圾清理
船共有4艘，它们分区域打捞半升
洞至小干大桥附近海域的垃圾，维
护着渔港的洁净。

自从蓝色海湾整治行动持续
推进后，让蒋师傅感受最深的是
海面清爽了。普陀区海源港口
服务有限公司总经理方雷告诉
记者，以前一艘船一天能清理出
1吨多垃圾，中间还要卸货一次，
现在每艘船每天打捞的垃圾量
都少了。

海面垃圾有专船专人清理，水
下淤泥的处理也花了大功夫。

为了解决沈家门港湾内部分

区域淤积严重的问题，普陀实施了
港湾清淤工程，这是沈家门渔港历
史上面积最大、方量最大、投资最
大的清淤工程，共完成清淤面积
3.39平方公里，清淤量352万立方
米。同时，还采购一艘具备自航、
自挖、自运、自抛功能的抓斗挖泥
船，用于承担沈家门港湾内每年例
行性维护疏浚清淤工作任务。

同时，为改善陆源对海洋的污
染问题，普陀在墩头至勾山河铺设
3.5公里污水截流管网，有效降低
陆域对海洋的污染。

生态修复效果如何？来自普陀
海湾管理监测中心提供的数据表
明：目前普陀海区一、二类海水占比
提升显著，2019年比上一年提升了
12.7%，占到普陀海区面积的61.8%。

实施多点铺绿
渔港周边环境美了

在推进蓝色海湾整治中，管理
部门对沈家门渔港周边实施多点
铺绿，效果鲜明。

进入夏季，记者近日来到鲁家
峙西侧的沈家门客运站及小干大
桥下，看到滩涂上裁种的红树、碱
蓬草等湿地植物愈加茁壮。2017
年，经过反复驯化、反复试验，结合
滩涂“三合一”改造，这些湿地植株
成功地在普陀北纬30?的滩涂上
存活下来，长势向好，为海湾织出
一条美丽的的绿色绒毯。

从沈家门墩头出发向西而行，
3.5公里长的滨海生态廊道依海

而生。相比滩涂艰苦的生长条件，
岸上的通途给了绿意更多的蔓延
空间。笔直的乔木、缤纷的花卉、
大面积的绿地草坪，5.7万平方米
的景观绿化赋予滨海大道四季常
青常新的绿意。

在滨海大道北侧，是占地
2.5万平方米的江湾滨海公园，
这处由江湾船厂拆迁后的旧厂
址华丽转身，成为人们赏绿、享
绿的好去处。

滨海大道对岸的鲁家峙岛近
年来也建设了不少各具特色的主
题公园和景观带。

渔港周边环境好了，人民群众
收获了更多的获得感幸福感。

（明天刊发下篇，敬请关注）

5050多公斤鱼苗多公斤鱼苗
放归莲花洋放归莲花洋

本报讯（记者 翁瑜霞 通讯
员 韩佳义）2020年普陀区养老护
理员集中培训班暨舟山市养老护
理技能大赛选拔赛日前在普陀天
颐老人之家举行，来自我区各养
老机构的近30名养老护理员参加
了培训。

培训班邀请养老护理领域专

家，为学员讲解了老年人常见的
健康问题以及个人情景方案设
计、如何为卧床老年人更换床
单、绷带包扎法进行外伤止血等
内容。

据悉，此次培训班为期两天，旨
在进一步提升我区养老服务从业人
员的综合素质和职业技能水平。

养老护理员集中培训班开班


